

# CG News

Journal des jeunes  
de Gonesse

Numéro 1 - Septembre 2015

## SOMMAIRE

Page 1  
À LA UNE / AGENDA

Page 2  
DANS MA VILLE

Page 3  
DANS LES ÉTABLISSEMENTS  
JEUNES ET CITOYENS

Page 4  
LIBRE EXPRESSION DES JEUNES

## LA FABRIQUE NUMÉRIQUE DE GONESSE : UN ACTIVATEUR DE MOTIVATION

Au mois d'octobre, la Fabrique numérique de Gonesse ouvrira ses portes au centre socioculturel Marc Sangnier à la Fauconnière. Il s'agit d'un nouveau dispositif à destination des 16-25 ans : un programme de remobilisation personnelle, citoyenne et professionnelle. La Fabrique numérique de Gonesse permet aux jeunes de reprendre confiance grâce au numérique à travers une formation gratuite de cinq mois à temps plein. Destiné à un public sorti du système scolaire avec peu ou pas de qualification, ce programme permet d'expérimenter des activités nouvelles, de maîtriser des outils numériques et de réfléchir à son avenir. L'espace doté des derniers équipements numériques permettra aux participants de s'initier à la programmation informatique, à l'impression 3D, à la découpe laser ou encore à la robotique. A terme,

cet espace sera un véritable centre de ressources numériques, ouvert à la population et animé par des jeunes. Le but de la Fabrique numérique n'est pas de faire des jeunes des experts mais de redonner le goût d'apprendre et de transmettre. Des mises en situations professionnelles et des ateliers sur l'orientation ou le savoir être permettront aux jeunes de sortir de cette formation dans les meilleures conditions pour poursuivre leur projet personnel.

La Fabrique numérique de Gonesse n'est pas une école, c'est un tremplin !

Si vous êtes intéressé, inscrivez-vous dès maintenant et jusqu'au 9 octobre sur [www.gonesse.lesconnecteurs.fr](http://www.gonesse.lesconnecteurs.fr) La première session qui sera composée d'une quinzaine de jeunes démarrera mi-octobre. ●

## SALON DE L'ORIENTATION ET DE LA FORMATION PROFESSIONNELLE

Pour la première année, la Ville de Gonesse organise en partenariat avec la Mission locale de Val d'Oise Est un salon destiné aux jeunes, demandeurs d'emplois ou salariés recherchant une formation pour la rentrée. Plus de 100 formations ou stages seront proposés par les nombreux acteurs qui tiendront un stand (Centre d'Information et d'Orientation, Pôle emploi, centres de formations divers...). Beaucoup de jeunes se retrouvent sans solution au mois de

septembre alors que des structures ont encore des places disponibles. Le salon de l'orientation et de la formation professionnelle permettra une mise en relation entre l'offre et la demande. Il se tiendra le 11 septembre de 14h30 à 19h à la salle Jacques Brel. Venez munis d'un CV! ●

Renseignement au Point Information  
Jeunesse : 01 34 45 19 72.

## Les 3 et 4 octobre : courrez vous informer sur votre santé !

Samedi 3 octobre aura lieu à la salle Jacques Brel le Forum santé de 10h à 17h. Le thème de cette année est le bien-être. De nombreux stands, ateliers et conférences seront proposés pour vous informer sur votre santé. Un stand sera par ailleurs consacré à la présentation des différents métiers de la santé. Pour tout renseignement contactez le Centre communal d'action sociale au 01 30 11 55 20

Le lendemain, dimanche 4 octobre, aura lieu la traditionnelle course à pied de Gonesse : les foulées gonessiennes. Une bonne occasion de repousser ses limites et de se confronter aux autres coureurs dans un cadre officiel et une ambiance conviviale. Trois courses seront proposées : un, cinq et dix kilomètres. ●

Vous pouvez dès maintenant vous inscrire auprès du service des sports au 01 34 45 10 68.



## AGENDA



**SAMEDI  
19 SEPTEMBRE  
À 11H  
SALLE D'EXPOSITION  
DE COULANGES**

Lancement de la saison  
culturelle 2015-2016  
et vernissage  
de l'exposition  
*A l'école de la République,  
de Jules Ferry à la Grande  
Guerre 1880-1918.*

**DIMANCHE  
4 OCTOBRE  
DE 9H À 18H  
PLACE MARC SANGNIER.**

**Trocs et puces**  
La grande brocante d'automne  
sera encore un événement  
cette année.

**SAMEDI  
10 OCTOBRE  
À 10H30  
À LA MÉDIATHÈQUE,  
Rentrée littéraire**

**MARDI  
13 OCTOBRE  
À 20H  
AUDITORIUM  
DE COULANGES**

**Concert  
d'Interzone Extended**  
Rock / maquams proche-orientaux

**MERCREDI  
11 NOVEMBRE**

Cérémonie de  
commémoration  
de l'armistice de  
la Première Guerre  
mondiale

**VENDREDI  
13 NOVEMBRE  
À 20H30  
AUDITORIUM  
DE COULANGES**

**Concert de Fergessen**  
Musique pop-rock

**VENDREDI  
20 NOVEMBRE**

Rencontre  
avec les auteurs  
de la bande dessinée  
*Le fantôme arménien.*  
Une BD qui parle retour  
d'un marseillais d'origine  
arménienne sur la terre  
de ses ancêtres.

**MARDI  
15 DÉCEMBRE  
À 20H  
AUDITORIUM  
DE COULANGES**

**Langues et Lueurs**  
Poésie / Concert



## LE CIO DEVIENDRA LE PIO

Dans les prochaines semaines, le Centre d'Information et d'Orientation (CIO) évoluera en véritable Pôle d'Information et d'Orientation (PIO). En effet, en plus des conseillers d'orientation, le bâtiment situé au 5 avenue François Mitterrand accueillera le bureau local du service emploi de Val de France, l'antenne gonesse de la Mission locale Val d'Oise Est, le Point Information Jeunesse de Gonesse (PIJ) ainsi que différentes permanences telles que la Validation d'Acquis de l'Expérience (VAE).

Ce regroupement fera du PIO un espace de documentation, d'entretien et de suivi sur les questions de formation, d'emploi, d'ordination et d'insertion. Les différentes institutions et collectivités renforceront ainsi leur partenariat et la complémentarité de leurs actions pour améliorer les services rendus à la population.

Vous recherchez un emploi, une formation ou à définir votre projet professionnel ? N'hésitez pas à vous rendre au PIO ! ●

## La bourse mobilité étudiante

La Ville propose cette année un nouveau dispositif permettant aux étudiants résidant à Gonesse de gagner en autonomie. La Ville financera les cartes de transport des jeunes à hauteur de 400 euros en échange de 50 heures d'engagement citoyen. Les horaires des missions seront fixés en fonction des disponibilités des jeunes. Le nombre de places étant limité, les premiers bénéficiaires seront sélectionnés par une commission composée d'élus et d'agents de la Ville ainsi que de jeunes du Conseil Participatif de la Jeunesse. ●

Les dossiers sont à retirer dès la rentrée au Point Information jeunesse :  
Avenue François Mitterrand - 01 34 45 19 72



## Booster votre carrière musicale

Le dispositif booster lance son appel à candidature à tous les groupes et musiciens de Gonesse. Cette année, deux projets seront repérés et accompagnés. Faire partie des deux heureux élus, cela veut dire bénéficier d'un an d'accompagnement adapté à ses besoins artistiques et animé par des professionnels. Les groupes sélectionnés seront diffusés dans le cadre de la saison culturelle de la ville. ●

Vous avez jusqu'au 12 octobre pour postuler. Les auditions auront lieu le 23 octobre prochain. Tous à vos instruments.  
Contact : 01 39 87 28 66

## Nouveau festival de court métrage dédié aux jeunes



Vous êtes intéressé par l'univers du cinéma ? Participez au premier festival de court métrage de Gonesse dédié à la Jeunesse !

Pour s'inscrire, il suffit d'être âgé de 12 à 26 ans et de proposer une réalisation individuelle ou en groupe sur le thème de la citoyenneté. Les films doivent durer au maximum 8 minutes mais le format n'est pas imposé (reportage, clip, film d'animation ou court métrage). Le festival aura lieu le 21 mai au cinéma Jacques-Prévert, où une remise des prix sera organisée après la projection des films.

Pour les jeunes qui souhaitent se faire accompagner dans la réalisation d'un projet collectif et s'initier aux métiers du cinéma, la ville de Gonesse propose un stage en trois volets (rédaction de scénario, tournage, musique) qui aboutira à la réalisation d'un film qui sera présenté lors du festival. ●

Renseignements au cinéma Jacques-Prévert :  
01 39 85 85 04 - 06 17 64 53 16

## Des soirées ouvertes dans les centres socioculturels

Il existe à Gonesse trois centres socioculturels : le centre Louis Aragon dans le quartier Saint Blin, le centre Ingrid Betancourt dans le quartier des Marronniers et Marc Sangnier dans le quartier de la Fauconnière, rénové il y a moins d'un an (photo). Ces espaces municipaux proposent des sorties, ateliers et événements pour toute la famille et accueillent de nombreuses activités culturelles et sociales portées par des associations locales.

Fin septembre, les trois centres socioculturels de la Ville ouvriront une salle une fois par semaine pour y organiser des soirées ouvertes pour le public jeune. Encadrées par des animateurs et des éducateurs, ces soirées seront pour les jeunes des moments de détente (jeux vidéo, jeux de société...). Elles seront également l'occasion d'organiser des débats et des ateliers pour informer les jeunes de leurs droits et de leurs devoirs. ●



## Déménagement de la MDA

Souffrances liées à l'adolescence, décrochage scolaire, question sur la sexualité, addictions...

Avec ou sans rendez-vous, la MDA (Maison Des Adolescents) est ouverte aux jeunes de 11 à 21 ans ainsi qu'aux parents et professionnels. Actuellement installée au Pôle Jeunesse Solidarité (1 avenue Pierre Salvi), la MDA déménage ce mois-ci et rouvrira ses portes le 14 septembre dans le bâtiment des entrées du Centre Hospitalier de Gonesse (accès rue Bernard Février). ●

## Le Bus Info Prévention à Gonesse

Le Bus Info Prévention circulera sur la ville le 30 septembre prochain pour aborder les sujets des conduites à risques (relations affectives et addictions). Il permet, d'une manière ludique et accessible, d'évoquer les thématiques de prévention des consommations de drogues et de vie affective et sexuelle avec des jeunes de 13 à 25 ans. A travers des jeux, des expositions ou des mises en situations, ils permettront aux jeunes de se questionner sur leurs pratiques et d'évaluer les risques qu'ils peuvent prendre dans diverses situations. Le bus sera présent au lycée René Cassin à 17h ; aux alentours du centre commercial Leclerc Grande vallée à 18h et au Franprix de la Fauconnière à 19h. ●



## COLLÈGE FRANÇOIS TRUFFAUT



Le 27 mai dernier, le collège François Truffaut a organisé au cinéma Jacques-Prévert une soirée de remise des prix pour un concours de caricatures en réaction aux événements du 7 janvier dernier et en hommage à Charlie Hebdo. On voit ici le portrait de Cabu, l'un des caricaturistes décédés, dessiné par un collégien de Truffaut.



## COLLÈGE PHILIPPE AUGUSTE



Le collège Philippe Auguste a organisé, le 30 juin dernier, une remise de lauriers aux élèves ayant obtenu les félicitations de leur conseil de classe. 7 élèves ont même obtenu les super lauriers, récompensant 4 années de félicitations.



## COLLÈGE ROBERT DOISNEAU



Le 5 juin dernier, la salle d'exposition de Coulanges a accueilli les réalisations des élèves du collège Robert Doisneau et de l'EMMDTAP pour un vernissage de leur exposition.



## LYCÉE RENÉ CASSIN



Vendredi 15 mai, des élèves du lycée René Cassin se sont produits sur les planches de la salle Jacques Brel. Ils ont proposé une adaptation modernisée de Mary Poppins

INSTITUT D'ÉDUCATION MOTRICE  
MADELEINE FOCKENBERGHE

Le 8 juin dernier, l'école Roger Salengro célébrait le vernissage de l'exposition jardin des curiosités, une exposition de dessins et de vidéos qui restituait les travaux d'élèves de CE1 à CM2 et de l'ITEM Madeleine Fockenberghé

## Le service civique jeunes municipal (SCJM)

Créé en 2008, le service civique jeunes permet à des jeunes de la ville de financer leur projet à hauteur de 800€ (permis, formation...). En contrepartie, les jeunes s'engagent à effectuer des heures de missions citoyennes dans les associations ou les services de la Ville et à suivre une formation civique pour un total de 200 heures d'engagement. Chaque année, 60 jeunes de tous les quartiers s'inscrivent à ce dispositif ouverts aux Gonessiens de 16 à 25 ans. ●

Renseignements : 01 34 45 10 63  
mleminh-man@mairie-gonesse.fr

## S'inscrire sur les listes pour voter aux Régionales !

Les élections régionales approchent et il est encore temps de s'inscrire sur les listes électorales. Vous avez jusqu'au 30 septembre afin de pouvoir voter les 6 et 13 décembre prochain.

Le Conseil régional a des missions très importantes pour les jeunes, puisque c'est notamment lui qui gère la formation professionnelle ou s'occupe de l'entretien des lycées, du matériel de classe (tableaux numériques, etc) et de la restauration scolaire. La Région est également responsable des transports en Ile de France avec l'appui du STIF dont le Président du Conseil régional est le président. Enfin, la Région est en charge du développement économique sur son territoire, notamment par des aides directes et indirectes aux entreprises par le biais de son soutien à la recherche et à l'innovation.

## AMAB et Déclic : deux jeunes associations présidées par des jeunes

Manal Abdelouahabi est présidente de l'Association Mohamed Abdelouahabi (AMAB) qu'elle a créée il y a deux ans suite aux décès dramatique de son jeune frère. Avec beaucoup de courage, elle a choisi d'œuvrer pour la paix entre les quartiers. L'association organise des sorties et des activités pour les jeunes, monte des actions de solidarité et organise des conférences et des temps d'échange pour favoriser le dialogue entre les quartiers et les générations.

Mohamed Loulou est président de l'association Déclic basée à la Fauconnière. Cette association aide les jeunes à se prendre en charge pour être acteurs de leur ville en organisant des événements et en proposant des activités dans le domaine du sport, des loisirs et de la culture. L'an dernier, les deux associations ont créé ensemble un tournoi de foot inter-quartier qui s'est déroulé dans un esprit de fraternité. Cette année, le tournoi sera reconduit et aura lieu au mois d'octobre. ●

Pour participer au tournoi ou à son organisation :  
assomohamedabelouahabi@gmail.com



Manal Abdelouahabi, présidente d'AMAB et Mohamed Loulou, président de Déclic

## Conseil participatif de la jeunesse : pour être acteur de sa ville

Le Conseil Participatif de la Jeunesse (CPJ) a été créé pour permettre aux jeunes Gonessiens de 13 à 26 ans de faire entendre leur voix et de proposer des projets. Chaque jeune peut ainsi, si il le souhaite rejoindre le CPJ pour participer activement à la vie de la ville, défendre et faire avancer ses idées, donner son avis, participer à des projets.

Tous les jeunes qui sont motivés par l'idée d'être utiles à la ville sont les bienvenus.

Le CPJ agit concrètement. Le journal que vous tenez dans les mains en est la preuve puisqu'il est l'une des réalisations du CPJ. La dernière page de ce journal a d'ailleurs été intégralement rédigée par ses membres, sur des sujets de leur choix. Pour ceux qui préfèrent l'image à l'écrit, le CPJ s'occupe également d'une web TV qui lui est consacrée. Les jeunes y réalisent des reportages. Ils filment, interviewent et montent les sujets.

Le CPJ est également à l'origine du parcours citoyen, un projet qui permettra de favoriser la diffusion des valeurs citoyennes auprès des jeunes participants.

Si vous aussi vous avez des idées, des thèmes qui vous tiennent à cœur, envie de vous investir dans votre ville, de partager une aventure collective, n'hésitez pas et venez vous inscrire au CPJ. ●

Contact : kpohier@mairie-gonesse.fr  
01 34 45 10 92

# Libre expression des JEUNES

**Un club de jeunes journalistes a été créé cet été par le CPJ. Ses membres ont rédigé les articles de cette rubrique et réalisent des vidéos pour la WebTV.**

## Qu'est ce que le « Parkour » ?

Beaucoup de jeunes ont vu des films avec des cascades, acrobaties et escalades urbaines et tentent de reproduire ce qu'ils voient sans savoir ce que c'est réellement. Ce genre de gymnastique et escalade urbaine a pour nom : « Le Parkour »

Jadis, il était défendu de le pratiquer, mais grâce à David Belle, fondateur du Parkour, cela a pu se démocratiser. Le parkour est l'art du déplacement urbain, en utilisant certaines techniques. Il nécessite un véritable entraînement. En outre, la pratique d'un sport est bonne pour le corps. Grâce au parkour nous nous servons de notre vitesse, de notre agilité, de notre équilibre et par-dessus tout, de notre mental.

Sabri Abid



## Une saison au cinéma

Le grand écran a offert un excellent cru pour cette année 2015. Avec en tête d'affiche dès janvier *Les Nouveaux Sauvages*, l'hilarant film argentin co-produit par Pedro Almodovar, *Queen and Country*, le film historique marqué par un humour britannique toujours aussi efficace ou encore *Phoenix* qui allie histoire, drame et musique. Ce dernier tiers de 2015 devrait conclure en beauté ce que l'on peut considérer comme une très bonne année de cinéma.

Pour préparer au mieux cette conclusion, voici trois films à ne pas rater dans les prochains mois :

Tout d'abord : *Everest*, comme son nom l'indique, il va y avoir de la neige. Le film part sur le principe d'une double histoire, ces deux récits concernent une montée de la montagne. Tiré d'histoires vraies le film va montrer ce que la nature peut faire de pire à l'homme lorsque l'altitude s'élève. Sortie le 23 septembre.

Le mois suivant va accueillir un nouveau film de Robert Zemeckis, réalisateur de *Forrest Gump* entre autres. *The Walk* est un biopic sur Philippe Petit, le funambule français qui s'est fait connaître en ralliant les deux tours du World Trade Center en 1974. Un film sur un art méconnu qui vient compléter la liste des excellents biopic de l'année 2015, *The Walk* s'ajoute à *Une Merveilleuse histoire du temps*, sur Stephen Hawking ou encore *Imitation Game*. Sortie le 28 octobre.

Enfin, François Damians va une nouvelle fois nous prouver ses facilités sur le grand écran dans *Les Cowboys*. Thomas Bidegain, connu comme l'une des plumes des scénarios de Jacques Audiard (*De Rouilles et d'Os*, *Dheephan* ou *Un Prophète*) passe derrière la caméra pour nous emmener dans le western. François Damians, père d'une famille part à la recherche de sa fille disparue, plus que sa fille il veut retrouver son équilibre. Accompagné de son fils, il va tenter d'atteindre son but. Plus qu'un film sur la famille, Thomas Bidegain va évoquer certains sujets sensibles de notre société avec distance et finesse. Sortie le 25 novembre.

Raphaël Durant

## Loi sur le renseignement : décryptage et raisons de la controverse

La loi sur le renseignement qui a été votée le 24 juin dernier a fait énormément parler d'elle, mais pour quelles raisons ? Que permet-elle vraiment aux pouvoirs publics ?

Dans le contenu, cette loi permet aux services de renseignement français de réaliser des écoutes de manière plus intrusive, et ce, plus facilement. En effet, ceux-ci peuvent désormais poser des micros dans un appartement ou un véhicule et écouter des communications téléphoniques. Cela, sans l'accord préalable d'un juge.

Ainsi, la surveillance peut se mettre en place plus rapidement et il devient plus facile d'améliorer son efficacité.

De même, grâce à cette loi les services de renseignement peuvent récupérer les données échangées électroniquement. Ceci ne signifie pas la récupération du contenu des messages mais bien de l'identité du destinataire et de l'émetteur de ceux-ci. Enfin, cette loi permet d'espionner l'Internet grâce aux fournisseurs d'accès et hébergeurs qui récolteront les informations de leurs abonnés ou utilisateurs dans des sortes de « boîtes noires ».

Cette loi serait donc le moyen de mieux nous protéger du terrorisme très actif récemment en accélérant le processus juridique. Cependant, cette protection n'a-t-elle pas un coût ?

Un journaliste politique a proposé une réponse à cette question : Edwy Plenel créateur du média indépendant *Mediapart*. Il a organisé plusieurs conférences et écrit de nombreux articles qui défendent l'idée selon laquelle cette loi est « liberticide ». Quelles sont donc les raisons qui le poussent à défendre un tel point de vue ?

Tout d'abord le fait que cette loi instaure une société de surveillance généralisée en profitant des possibilités techniques qu'offrent la révolution numérique et de l'émotion sécuritaire née à la suite des événements de janvier dernier. En effet, cette loi a été rédigée seulement deux mois après les attentats de Charlie Hebdo. Le journaliste dénonce donc « un moyen de faire taire les oppositions, de prendre de court les protestations, d'entraver le fonctionnement normal du Parlement et de restreindre considérablement le temps de réflexion et de maturation nécessaire au débat démocratique ». De plus, le journaliste souligne le fait que cette loi ne prévoit pas de contre-pouvoirs forts ou de contrôles efficaces des services de renseignement qui pourront désormais espionner un individu sans même l'obtention préalable d'une autorisation judiciaire. La loi sur le renseignement représenterait donc selon Edwy Plenel un danger pouvant être résumé à la phrase « l'Etat de police l'emportera sur l'Etat de droit ».

Malaurie Iglesias Castano

## Le nail art

Le *nail art* est une distraction que les filles pratiquent sur les réseaux sociaux, notamment Instagram. Le *nail art* est l'art de faire des motifs sur nos ongles avec du vernis. On peut y faire des formes, des dessins selon notre créativité, ou d'autres choses. Pour cela, nous avons besoin de beaucoup d'accessoires comme du *strapping tape* (scotch fin) ou un *dotting tool* (un ustensile indispensable ressemblant à un stylo avec une petite boule à chaque extrémité) ou encore une éponge pour faire des effets.

Pour moi le *nail art* est une vraie distraction et j'adore en faire. J'ai plus de 80 vernis et énormément d'accessoires.

Anelle Douquet



**Vous souhaitez participer au club de journalistes ? Rejoignez-nous.  
Contact : [kpohier@mairie-gonesse.fr](mailto:kpohier@mairie-gonesse.fr) - 01 34 45 10 92**